



Rapport d'activité Exercice 2014 – 2015

Les actions

Atelier

Il est ouvert le second et quatrième samedi du mois. Il est fréquenté plus pour le marquage Bicycode que pour des d'informations ou des réparations. Cette année, 89 vélos ont été marqués lors des 13 ateliers soit une moyenne de 6 vélos par atelier. En juin, la machine est tombée en panne et n'a pas pu être réparée. La FUB a considéré que la réparation était trop onéreuse d'autant plus que l'entreprise n'offrait pas de garantie. Depuis, nous sommes en pourparlers avec la ville de Rennes pour en acheter une nouvelle. Nous devons rendre la vielle à la FUB qui la proposera à une autre association pour pièces.

Marquage Bicycode

La Communauté de communes de Châteaugiron nous a rappelés pour marquer les 26 nouveaux vélos électriques qu'elle a acquis dans le but de les proposer en location avec achat à la fin du contrat de location le 11 mars 2015.

Suite à la convention signée entre la FUB et la police nationale, celle de Rennes nous a contactés pour faire du marquage gratuit. Nous avons fait une demande de subvention à la préfecture qui a répondu favorablement et nous a accordé 750€ de subvention. Nous nous sommes installés sur la place de la mairie le 17 juin 2015 et sur la place Hoche les 18 et 19 juin 2015. Pendant ces 3 jours, 132 vélos ont été marqués. Suite à cette action, nous avons rencontré, le 23 septembre 2015, 2 personnes de la police nationale afin de définir des actions possibles pour poursuivre cette collaboration et lutter contre le vol des vélos.

Nous avons marqué 20 vélos le 30 mai 2015 lors de la Fête du Vélo à Saint Jacques de la Lande.

Lors la journée Alternatiba le 27 juin 2015, nous avons marqué 22 vélos.

89 vélos ont été marqués lors des 13 ateliers que nous avons faits.

Cette année, 250 vélos ont été marqués en 6 mois. En effet, nous n'avons plus de machine depuis fin juin. C'est donc un bilan positif.

Suite à l'obtention de la subvention, nous avons acheté 300 kits de marquage, nous n'en avons donc utilisé que la moitié et continuerons à faire du marquage gratuit.

P'tit coup de pompe, p'tit coup d'huile

Cette action avait pour objectif d'aller à la rencontre des cyclistes au quotidien et a permis de toucher 128 cyclistes lors des 5 interventions. Les lieux étaient à chaque fois différents : rue de l'Alma devant le Colombier le 17 novembre 2014, quai Châteaubriant le 18 novembre 2014, place de Bretagne le 19 novembre 2014, rue d'Isly le 20 novembre 2014 et place Foch le 8 septembre 2015.

Opération « Visibilité vélo »

Cette opération mise en place par la ville de Rennes le 13 novembre 2014. Le but était de sensibiliser les cyclistes sur les éclairages existants et sur la nécessité d'être visible de nuit. La police et la Prévention routière étaient aussi présentes.

Fête du Vélo

Suite à un différent avec la ville de Rennes quant au lieu de la Fête, le conseil d'administration a décidé de l'annuler. Les adhérents ont été invités le 6 juin 2015 à une balade contée avec Marie Chiffmine. Elle s'est déroulée dans une bonne ambiance sous le soleil et s'est terminée par un pique-nique à la Courrouze.

Un communiqué de presse a été publié dans Ouest France à cette occasion.



La ville de Saint Jacques de la Lande a organisé comme tous les ans la Fête du Vélo le 30 mai 2015. Nous y avons tenu un stand d'information et fait du marquage.

Alternatiba

C'est une dynamique citoyenne positive qui a vocation à mettre en lumière et démocratiser des alternatives locales concrètes répondant aux crises climatique et socio-économiques. L'ambition du mouvement Alternatiba, est de relier tous les acteurs de la transition pour nourrir une mobilisation populaire et citoyenne à l'échelle européenne. Cette mobilisation s'inscrit dans la perspective du sommet décisif pour les négociations internationales sur le climat qui se tiendra début décembre 2015 à Paris : la « COP21 ». Lors de cette manifestation, nous avons marqué 22 vélos et informé le public sur l'usage du vélo au quotidien.

Semaine de la Mobilité

La panne de la machine nous a contraints à revoir les actions à la baisse. Malgré cela, nous étions présents au CHU Pontchaillou le 16 septembre 2015, à l'université de Rennes 1 le 15 septembre 2015 et à l'université de Rennes 2 le 17 septembre 2015 pour informer les cyclistes et inciter les autres à utiliser le vélo pour se déplacer.

Fiches de doléance

Nous continuons à recueillir les doléances des cyclistes. Malheureusement, nous n'avons pas reçu de réponse aux fiches envoyées depuis janvier 2015. Cette année, 13 fiches ont été envoyées.

Site Web

Il a été rénové et mise à jour par Gildas Derouet

Projet associatif

Cette année, nous avons travaillé sur le projet de l'association qui s'est créée il y a 10 ans maintenant. Nous sommes réunis les 23 janvier, 29 septembre et 27 octobre 2015. Nous en parlerons plus longuement tout à l'heure.

Actions avec les autres associations

Espace Piéton

Nous avons fait le bilan du passage de Valérie Lochu, embauchée en service civique de mars à septembre 2014 par nos 2 associations et le 7 janvier, nous nous sommes réunis à l'occasion de son départ.

Nous avons participé avec Espace piéton aux réunions sur le référentiel des aménagements.

Courrouz'if

Cette association active dans la quartier de la Courrouze, nous contacte régulièrement pour faire du marquage. Cette année, nous avons fait l'état des lieux des aménagements cyclables dans le quartier lors d'une balade qui a réuni 17 cyclistes dont 2 membres de Rayons d'Action. C'était le 21 avril 2015.

Rennes Monostar

Rennes Monostar, association de monocycles, nous a invités le 14 décembre 2014 à une balade qui a réuni une dizaine de personnes.



FUB Breizh

Sous cette appellation, sont regroupées les différentes associations bretonnes de défenses des usagers de la bicyclette. Actuellement, elle poursuit un travail sur l'intermodalité, notamment sur le transport des vélos dans les TER et les cars.

Actions avec la MCE

Dans le cadre de l'opération « Bienvenue dans mon jardin », nous avons proposé une balade à vélo à la découverte des jardins rennais. Nous avons commencé par présenter celui de la MCE. Même si nous n'étions pas nombreux, les cyclistes présents étaient fort contents de leur après-midi.



Nous avons participé à la journée portes ouvertes le 14 mars 2015. C'était l'occasion d'ouvrir l'atelier au public et de faire du marquage.

Nous étions présents au pique-nique annuel qui réunit les bénévoles des différentes associations et les salariés de la MCE au début de l'été.

Nous sommes présents dans plusieurs groupes de travail :

- groupe de travail déchets
- groupe de travail jardin
- groupe de travail transport.

Nous avons aussi participé à la réflexion sur le bénévolat : comment recruter des bénévoles.

Nous sommes présents dans le conseil d'administration (5 réunions) et dans le bureau (9 réunions).

Grâce à la MCE, nous avons pu mettre en place le prêt de la remorque pour les adhérents. La réservation se fait à l'accueil et aux heures d'ouverture de la MCE.

Nous avons finalisé la fiche assurance commencée il y a 2 ans. Des associations de la FUB en ont commandées. La FUB a mis un lien vers la MCE pour pouvoir la télécharger.

Manifestations

Les Randofolies ont eu lieu les 6,7et 8 mars 2015 au parc des expositions de Rennes. Comme les années passées, nous avons tenu un stand d'information avec les associations AF3V et la FFTC.

La voix citoyenne a organisé une rencontre à Chateaubriant le 4 juin 2015. Rayons d'Action est intervenu pour parler des déplacements à vélo.

Alternatiba a été organisé sur l'esplanade Charles de Gaulle le 27 juin 2015. Nous y avons marqué 20 vélos et sensibilisé le public à l'usage du vélo au quotidien en ville. Le 18 août 2015, nous étions présents pour accueillir le tandem qui faisait étape à Rennes.

La pluie et le beau temps a été organisé par l'association IVINE les 26 et 27 septembre sur l'esplanade Charles de Gaulle. Nous y étions présents pour accueillir les cyclistes et les informer sur le marquage et la nécessité de bien attacher son vélo.

Nous avons participé à une table ronde sur le thème « L'émergence de nouvelles solutions de transport ».

Forum social des quartiers a eu lieu le 17 octobre 2015. Il a eu moins de monde que les années passées. La table ronde sur les déplacements n'a réuni que des convaincus.

Bretagne Mobilité Augmentée organisée par la CCI a eu lieu le 22 mai 2015. Nous étions présents lors du workshop sur le thème des changements d'habitude en matière de déplacements.

Vélocity Nantes s'est tenu en juin 2015. Un de nos adhérents y a été mandaté.

Frédéric Héran était à l'hôtel de Rennes Métropole le 5 juin 2015 suite à la publication de son livre : Le retour de la bicyclette. Une histoire des déplacements urbains en Europe, de 1817 à 2050. Nous avons assisté à sa conférence.

Changez ma ville

Trois thèmes étaient proposés pour ces 2èmes rencontres :

- handicap et Transport
- tarification dans les transports publics
- pollution d'origine motorisée et Santé humaine

Ces rencontres sont programmées par le Collectif « Changez la ville », et rassemblent des habitants élus et non élus qui soutiennent la démarche du même nom présentée aux municipales de mars 2014.

Interventions diverses

Les lycées Sévigné et Saint Etienne de Cesson Sévigné nous ont demandé d'intervenir dans le cadre d'une journée sur les déplacements. Il s'agissait de sensibiliser les lycéens à l'usage du vélo, les adolescents de cet âge préférant souvent les 2 roues motorisés au vélo.

Centre de loisir de la Tour d'Auvergne nous a sollicités pour animer un atelier vélo auprès d'enfants. Ils se sont montrés très intéressés pour apprendre comment réparer une crevaion. Il s'agissait de leur montrer des réparations simples.

Centre social de Villejean nous a contactés cette année encore pour apprendre à des cyclistes comment utiliser les aménagements cyclables, comment se positionner sur la rue et comment se comporter avec les autres usagers. 5 personnes y ont pris part le 2 décembre 2014.

Réunions

Référentiel des aménagements

C'est un catalogue des aménagements types à mettre en place dans des configurations précises. 10 réunions ont été nécessaires pour finaliser ce référentiel. Elles se sont tenues entre décembre 2014 et novembre 2015 avec les techniciens de la ville de Rennes, des élus, les associations Espace Piéton et Rayons d'Action.

Elles ont eu lieu les 9 décembre 2014, 13 janvier, 24 février, 26 mars, 7 mai, 28 mai, 17 juin, 8 juillet et 6 novembre 2015. La réunion du 25 juin concernait plus spécifiquement les axes structurants.

Cellule Technique de Sécurité (CTS)

La dernière réunion de cette instance a eu lieu le 3 avril 2015. Elle est remplacée par le conseil des mobilités.

Conseil des mobilités

Ce conseil des mobilités remplace la CTS, le comité consultatif des déplacements et le groupe de travail des modes doux-actifs.

Cette année, il y en a eu 2 les 11 juin et 2 octobre 2015.

Rencontres mensuelles avec Sylviane Rault

Sylviane Rault, élu en charge des mobilités à la ville de Rennes a proposé de nous rencontrer régulièrement. Des réunions mensuelles ont été instaurées suite à une première réunion qui s'est tenue le 6 novembre 2014. Depuis, nous l'avons rencontrée 4 fois les 29 mai, 16 juin, 10 septembre et 22 octobre 2015.

Conseil d'administration et bureau

Le conseil d'administration et le bureau se sont réunis 12 fois.

Divers

Nous avons rencontré Guillaume Porcher, Monsieur Vélo à Rennes Métropole, le 2 septembre 2015.

Nous avons eu une réunion avec les différents partenaires pour faire le bilan de la journée « Prenez ma place » qui s'est tenue le 15 octobre 2014 sur l'esplanade Charles de Gaulle.

Le 6 mars 2015, nous avons participé à une réunion publique concernant la sécurité sur l'axe boulevard de la Duchesse Anne / rue de la Palestine suite à une balade exploratoire qui avait eu lieu le 16 décembre 2014.

Nous étions invités le 26 février 2015 par l'AUDIAR à la restitution de son enquête sur les déplacements à vélo dans la métropole. L'AUDIAR nous avait sollicités pour demander à nos adhérents d'y participer.

Nous avons aussi été sollicités pour l'évaluation des actions menées par Rennes métropole en faveur de l'usage du vélo.

Nous avons participé à une réunion à la mairie de Saint Jacques de la Lande le 23 juin 2015. Le but de la réunion était de faire le bilan des travaux effectués, de ceux en cours et de ceux qui sont prévus pour les mois à venir.

Presse

- ✓ Interview Radio Laser janvier 2015
- ✓ Interview Radio campus 5 février, 15 juin (pour la mise en place du conseil des mobilités) et 17 septembre 2015 (pour le Plan d'Action des Mobilités Actives = PAMA)
- ✓ Communiqué de presse sur le marquage 29 avril 2015
- ✓ Communiqué de presse Fête du Vélo
- ✓ Interview par le Fil du Temps, revue des retraités du BTP en novembre 2014